

CONFERENCIA DEL MAESTRO
OMRAAM MIKHAËL AÏVANHOV

¿CÓMO PUEDE UNO CAMBIAR SU DESTINO?

8 de mayo de 1983

Y ahora, ¿cuál será la siguiente pregunta?

Hermano Yogils: Yo tengo una pregunta que plantearle. Si el destino del hombre ya está decidido de antes, ¿Cómo puede trabajar para hacer cosas en la vida y ...?)

Ya les he explicado, pienso que en la primera conferencia aquí sobre la libertad, ahí está, cuando uno es libre y cuando no es libre. Pienso que fue en la primera conferencia. Entonces su pregunta está relacionada con la primera conferencia. Intentaré responderle.

En vista de que el Señor no creó a las creaturas para que sean como robots, como pequeñas máquinas, sino que sean libres. Y como en el principio eran libres, como eran libres, podían decidir lo que querían, incluso lo que era peligroso para ellos. La prueba, observen, es que abandonaron el paraíso... Y, desde luego, se alejaron de esta región, en donde había todo, todo, todo, todo, incluso el Árbol de la Vida eterna. Y estaba también el Árbol del Bien y el Mal, y ellos decidieron comer de este fruto. Y, como esto jamás ha sido explicado, ¿cuáles eran las propiedades de este fruto?

Yo estaba allí, por lo que les explicaré (risas). Yo he estudiado los dos árboles. Y entonces aprendí que el árbol de la vida eterna dilatava las cosas, dilatava, para poder ampliarse, comunicar con todo el universo. Mientras que los frutos del otro árbol eran astringentes, eso quiere decir que nos contraía, nos espesaba, uno se volvía mucho más pesado, más apagado y más pequeño.

Ahí está. Y ahora, para mostrarles cómo la palabra expansión estaba bien comprendida por los hindúes, la palabra Brahma, ¿qué quiere decir? No quiere decir nada más que ampliarse. Brahm, brahm, brahm, eso quiere

decir ampliarse, extenderse, ampliarse, según el idioma sánscrito. Y ahora muchos hindúes no saben lo que quiere decir la palabra Brahma. Y entonces, cuando yo decía, cuando ustedes comen, cuando se ocupan del alma, ustedes se amplían, se convierten en un brahmin. Y ni siquiera los brahmins saben lo que significa la palabra brahmín (risas), puesto que se encogen.

Y ahí está cómo no se les podía mantener en este lugar (paraíso), porque estaban demasiado contraídos, y antes eran tan amplios, eran tan fluídicos, eran tan luminosos; esa es la palabra, estaban desnudos, no tenían vestidos, cosas que les cubrían, cosas espesas, cosas materiales... Desnudos, eso quiere decir que no tenían envolturas. Y siempre es el mismo significado para la palabra Isis, los Iniciados querían ver a Isis desnuda. Ustedes dirán, ¡qué vergüenza los Iniciados!, por querer ver a Isis desnuda. Ellos estaban "sexually obsessed" (risas). No, ¡es simbólico! La pureza. Y entonces... porque Isis es la naturaleza, y sí, pero está vestida, y eso es Maya. No pueden ver su belleza, su esplendor, su pureza. Ella está tan vestida, vestida, vestida que... Y ahí está que uno se equivoca, se equivoca todo el tiempo. Y todo el mundo que vive en el plano físico, en el plano astral, bien, están en el Maya. Son esas las ilusiones, Maya significa ilusión. Y la ilusión son las envolturas. Entonces cuando el Iniciado llega a quitar las envolturas, en el plano físico, en el plano etérico, en el plano astral, en el plano mental, consigue ver a la naturaleza desnuda, en su luz, en su belleza, en su esplendor, ah, en ese momento ha visto a Isis desnuda. Ese es el lado simbólico en las Escrituras. Ahí está, si uno no comprende eso, si no está al corriente de eso, puede equivocarse enormemente.

Vamos más lejos ahora. Así pues, se han alejado. Y les doy otra imagen que tampoco encontrarán en ninguna otra parte; es decir, simbólicamente, por supuesto, en forma de imágenes, entonces las dos criaturas se encontraban en la cima del árbol, ellas vivían en las flores del árbol, y entonces el sol estaba allí, el rocío, los perfumes y la pureza, todo estaba allí. Y sí, pero la serpiente, eh, era el intelecto, vino a aconsejarles, a decirles, oh, la, lá, ustedes todavía no lo saben todo, pero si lo quieren conocer todo, no tienen que quedarse eternamente allí en donde están, deben descender a las raíces para ver cómo el árbol se alimenta, cómo está hecho el árbol. Y Dios les ha engañado, ustedes llegarán a ser como Él si conocen todo eso. Y allí no ha engañado, la serpiente no engañó en esto, es solo que no les dijo por dónde pasarán, cuánto sufrirán, y las enfermedades y todo eso, porque entraban en las raíces. Y, así pues, allí es apagado, es pesado, todo es denso, uno no puede... no es tan libre, y está en la

oscuridad y hace frío. Ah, eso es lo que sucedió con los humanos cuando dejaron esta región celeste... Y ahora deben regresar, nuevamente hasta las flores y estar expuestos al sol, simbólicamente hablando, y llegarán a ser de nuevo ligeros, luminosos, bellos, expresivos, y felices, en la plenitud.

Eso es, ahora, la pregunta era, dado que uno ya vive, y está limitado, y ya está formado, ya sea bello o feo, ya sea torcido o bien hecho, por lo que ya no es tan libre. ¿Por qué nos dieron un sistema óseo así, torcido? ¿Por qué el sistema muscular también está deformado? ¿Por qué el cerebro no es tan inteligente? ¿Y por qué no se es bello? Etcétera, etcétera. Ah, eso depende de las otras encarnaciones. Y sí, pero si vamos más lejos, al alma y al espíritu, que nosotros tenemos, un alma, un espíritu, a pesar de lo que está en el plano físico, torcido o bello, es en el alma y el espíritu que podemos cambiar muchas cosas. ¿Y qué es lo que podemos cambiar? No absolutamente aquello que ya está determinado, lo que debemos pagar, de acuerdo con la justicia, pero podemos cambiar cosas para el futuro, pensando esto, sintiendo aquello, dirigiéndose de otro modo, a pesar de que no se llegue a cambiar enormemente su estructura. Porque no se puede limitar al alma y al espíritu. Sí, pero ustedes dirán, sí, pero a causa de mi cuerpo, a causa de... ¡mi alma y mi espíritu no pueden manifestarse! Eso es cierto. ¿Por qué? Porque el cuerpo físico está construido de tal forma que el alma y el espíritu no pueden manifestarse tanto a través de él. Pero en su región hacen lo que quieren, ellos son libre. Eso es lo que nunca se ha explicado. Piensan que desde el momento en que el cuerpo físico es así y así y así, no se puede hacer nada. No se puede limitar al alma y al espíritu, eso se queda solo en el cuerpo, en el corazón y en el intelecto, el cerebro, los pulmones, todo eso, pero jamás en el alma y el espíritu.

Y si hay una cosa que lo contradice en apariencia, ustedes dirán, pero ¿por qué entonces no podemos hacer cosas y cosas y cosas divinas? ¡No podemos hacerlas a través de este cuerpo deteriorado! Pero el alma y el espíritu pueden hacerlo en su región. Porque nuestra alma y espíritu no viven únicamente en el cuerpo físico, nuestra alma y espíritu viven en su región, y se manifiestan a través del cuerpo físico tanto como el cuerpo físico se los permita. Así pues, es aquí en donde están limitados.

Aquí tienen una prueba, ahora. Cuando digo algo, doy una prueba. Y bien, eso jamás ha sido explicado, ni siquiera por la psicología. Tomen a un loco, no, a un idiota, pero completamente idiota (risas). Yo planteo la pregunta, ¿es que él es idiota del otro lado, arriba? Nadie lo sabe. Y bien, esta es, esta es la prueba. Ustedes son unos virtuosos, pueden tocar de todo

en un piano, y sí, pero si yo les doy un piano estropeado, inténtenlo, a pesar de sus capacidades, ¿acaso van a poder? A pesar de sus capacidades el piano no les permite tocar como es preciso. ¿Y qué es el piano? Es el cerebro, está estropeado en este idiota. Pero su espíritu y su alma, ¿acaso son idiotas? Esto es lo que la psicología no ha determinado. Ellos no lo son... es el piano, arreglen el piano y verán, ¡ese idiota tocará! Es a causa de su cerebro que él es así. No es su espíritu ni su alma los que son idiotas. Ahí está, es formidable. Y como no consigue arreglar el piano... ¡ese idiota se mantiene como un idiota! (risas)

Ahí está, entonces, ustedes jamás han pensado en eso. Ya lo ven, y es por ello el consejo que les doy, no es el alma y el espíritu que hace falta reforzar, no es el alma y el espíritu que hace falta purificar, es nuestro cuerpo físico que es preciso purificar y limpiar y reforzar, etc, organizar. Porque, observen ahora, observen. Un hombre normal, ustedes le dan a beber alguna cosa, y han puesto algo adentro, él no está en su estado normal, farfulla, dice cosas estúpidas... ¿Acaso se ha vuelto tan estúpido, tan...? No. Su espíritu no ha sido afectado por el líquido, es su estómago, es la circulación, son los pulmones, es el cerebro los que son alcanzados. La prueba, ustedes quitan eso y de nuevo habla, gesticula, incluso está normal, han quitado el veneno. Ven que las personas no reflexionan. Observen.

Incluso puede ser que esta conferencia no la podrán asimilar bien, bien, bien, pero dentro de unos días van a reflexionar y van a comprender. Porque hay tantas cosas en la vida que ni siquiera sospechamos. Y cuando se las presente poco a poco, dirán oh, la, lá, estábamos lejos de pensar que había cosas así. Es por ello por lo que es necesario ocuparse del cuerpo físico, volverlo refinado, flexible, más puro y también más capaz, más entrenado, más vivo, y el alma y el espíritu en este momento se manifestarán a través del cuerpo físico mejor que antes. Y ahí está el por qué ahora no podemos cambiar muchas cosas en esta existencia. Porque todo lo que toca al cuerpo, al sistema óseo, al sistema muscular, al sistema circulatorio, al sistema respiratorio y al sistema nervioso, ya están formados. Y ellos tienen el hábito, tienen la ley de ser resistentes, estables, fijos; independiente de lo que hagan, pues bien, no pueden prolongar su nariz si es pequeñita, si tienen una cabeza grande, y quieren... pueden trabajar en ello y no lo consiguen, o bien miden 50 centímetros y quieren crecer, pues bien, no es tan fácil crecer. Porque la naturaleza hizo así las cosas en el plano físico. Observen a los minerales, las montañas, las piedras, desde hace millones de años están allí, sólidos, resistentes; en el plano vegetal, ah, es un poco más sutil, más flexible, se pueden cambiar

muchas cosas. Y en el plano animal todavía más. En el plano humano, aún más, especialmente a través del saber, de la inteligencia, del razonamiento. Eso es, pues bien, eso prueba que cuanto más van hacia las otras regiones... Miren, todo el mundo sabe que es así, observen que las piedras no se mueven, hasta los bebés saben eso, y que las plantas vegetan y crecen y así sucesivamente, y que los animales corren, se escapan y se salvan, que... todo el mundo lo sabe, ¿y por qué no hemos extraído una conclusión? Que hay regiones y regiones más sutiles, y las cosas ya no son las mismas. Entonces, por qué no concluir que afuera del plano físico, en el dominio del sentimiento, en el dominio de los pensamientos, en el dominio de las decisiones, somos más libres, allí, más libres que en el plano mineral. Y es allí justamente que nosotros podemos cambiar nuestro destino. Entonces lo cambian y eso será el futuro. No tanto la vida actual, porque la vida actual ya está unida con lo que es sólido, lo que es resistente. Así pues, no podemos cambiar ni mejorar tanto la vida presente. Pero lo que desean, lo que anhelan, lo que meditan, ustedes lo tendrán en el futuro, en plenitud.

Eso es, les he respondido, ¿dónde somos libres? En el futuro. No tanto en el plano físico. Pero a pesar de todo, a pesar de todo, si uno está en la espiritualidad, y como la vida espiritual a través de sus vibraciones, actúa sobre el plano físico, y consigue cambiar las vibraciones, la naturaleza de los elementos, de los átomos, de los electrones, ¡incluso en esta vida hay cambios, pero no tantos! Y eso depende de la intensidad el pensamiento y de los deseos. Cuánto más poderoso es su sentimiento, más llegan a cambiar alguna cosa en el estómago, en las pulsaciones, en la respiración, en los botones, en todo eso, pero ello depende de la potencia del sentimiento y del pensamiento. Es por ello por lo que la conclusión, pese a lo que acabo de decirles que en la vida presente no llegamos a cambiar gran cosa, sí, se puede, porque la ley es así, que el lado inferior actúa sobre el lado superior, y el lado superior actúa sobre el lado inferior, y así es como se dieron cuenta la medicina, los doctores, los científicos, antes no lo creían, y ahora existe toda una ciencia psicosomática, en la medicina, que explica que el lado físico, la forma de alimentarse, los elementos, todo eso actúa en la mentalidad, y que los sentimientos, los problemas, las preocupaciones y las tribulaciones actúan en el plano físico, y que incluso nos enfermamos por ello. Y ahí está, encontraron eso, pero antes no lo creían, mientras que yo desde hace cuarenta y cinco años cuento la misma historia. Si ustedes son pesimistas arruinan su hígado, y si quieren sanarlo, pues bien, ¡tengan esperanza! Y sí, mis queridos hermanos y hermanas, sí, sí, sí, ahora comienzan un poco a tragarse y a aceptar nuestras ideas.

E incluso cuando yo hablaba sobre la galvanoplastia espiritual... electroplating, spiritual electroplating, pues bien, se burlaban, se mofaban de mí. Ahora existe toda una literatura, libros formidables al respecto. Es solo que nuevamente voy a corregirlos, porque cuando le eché una mirada a esas revelaciones no encontré en ninguna parte lo que yo explico en la galvanoplastia: que es necesario que la madre agregue los mejores materiales; ellos no se han detenido en la materia, se detuvieron en lo que la madre vivía, en los pensamientos, los sentimientos que se reflejaban en el hijo, pues bien, no es completo lo que han descubierto, porque dan ejemplos, por ejemplo, dicen, el niño que no podía aprender el francés... no podía hablar el francés, hablaba en inglés. Eso es, y le plantearon la pregunta a la madre, qué es lo que hacía durante el embarazo, oh, dijo ella, trabajaba en alguna parte en donde se hablaba inglés, ella era secretaria y hablaba en inglés, y el hijo escuchaba, entonces aprendió... O a lo mejor un niño que, entre todos los instrumentos, prefería el violoncello... Le gustaba eso, ¿y por qué? Porque el padre tocaba violoncello y eso se reflejaba en el bebé, en el feto.

Ah, eso está bien, eso no es nuevo para mí. Pero como no explica, no menciona que la materia, la calidad de la materia que la madre añade es de la mayor importancia, no solamente las influencias psíquicas. Porque no saben todavía que la materia, la calidad de la materia que la madre deposita, es de la primera importancia, y después, desde luego, lo que ella escucha, lo que le gusta, lo que detesta, se refleja, pero son cosas más pasajeras, más borrables, mientras que lo que resiste es la materia, es la calidad de la materia. Entonces si la materia es inferior, si es de plomo, independiente de lo que haga el hijo después, de vez en cuando conseguirá algunas cosas, será esto y lo otro, pero la calidad inferior de la materia que la madre le ha dado prevalecerá en todo. Nuevamente caerá en las debilidades. Si entonces los dos están juntos, ah, eso es mejor. Eso es lo que los doctores no han descubierto todavía. Ahí está. Un buen día lo descubrirán. Porque la madre le da primeramente la materia, de lo que come, de lo que bebe, y después la circulación y todo, lo que se deposita, su actitud, cómo trabaja, cómo piensa, y después lo que escucha del exterior, lo que se... ah, eso se graba, pero en el lado más sutil, no es tanto en la materia, la materia y la fuerza son dos cosas diferentes. Tomen, por ejemplo, a un hombre que está bien tallado, muy fuerte, muy poderoso... pero tan estúpido. ¿Por qué es así? Y un niño que es enclenque, que es... es un genio. Capaz o en la música o en los idiomas. ¿Por qué es así? ¡Ya ven que se trata de dos cosas diferentes! Y bien, ustedes ven, aïe, aïe, aïe, si sigo de esta forma los voy a cansar quizás.

Entonces, usted ve, hermano Yogils, es muy interesante. ¿Es que está satisfecho ahora? Así que entonces, su respuesta es que somos más libres para el futuro que para el presente. Y después, cuando estemos reencarnados, lo que era para el futuro, eso será más estable, más resistente, que lo que será presente en ese momento. Lo que ustedes desean, lo que ustedes anhelan ahora, ya no lo podrán cambiar después; ahora son los Maestros, pero no después.

Ahí está. Tengan esto en cuenta, ustedes están en el techo, son libres de caer o de no caer, son libres, lo disponen, pero si deciden caer ya no son libres, porque hay otras fuerzas que se adueñan de ustedes, están bajo otra ley, ya no pueden remediarlo. Es la misma ley aquí. Todo depende ahora de nosotros, ahora, pero no después, no después, no después. Pues bien, no pensamos en eso.

Consideren ahora a una chica. Uhhh, depende de ustedes si besarla o no besarla, pero una vez que la besan ya no depende de ustedes, eso se extiende, se desarrolla hasta la prisión (risas). Vean. Pues bien, no pensamos en estas cosas. En cuando uno es libre y cuando ya no es libre. Cuántas cosas por aprender, ¿no es cierto? Y esperen, eso no es nada todavía. No es nada todavía.

Si fue dicho en los Puranas que quien escribió los Vedas dijo cosas, escribió cosas, fue Vyasa. Vyasa, se llamaba Vyasa. Pero entonces escribió cosas de las que el mundo entero se ha instruido durante siglos, incluso miles de años. Está dicho en los Puranas que cuando él regresará nuevamente a la tierra revelará las mismas cosas, bajo otra forma. Ahí está, ¿y qué forma? Infantil, una forma infantil. Porque antes nadie comprendía. Son muy complicados los Vedas. Ni siquiera yo los comprendo (risas). Y ahora todo será claro.

* * *

